
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur und Sport  am Donnerstag, dem 

18.06.2015, im Ratssaal des Rathauses  

 
Beginn:   19:00 Uhr - öffentlicher Teil - Ende:   19:35 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Heinz Feja  

Mitglieder 
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke  
Herr Ratsherr Andreas Jabs  
Herr Ratsherr Heiner Loock  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen für Frau Sudbrink 
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Herr Ratsherr Harald Schöne  
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken  

Protokollführer 
Herr Dennis Paack  

von der Verwaltung 
Herr Matthias Kwiske  
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  
Frau Jutta Zander  

Gäste 
Herr Helge Baumann  
Herr Horst Zwicker  

Zuhörer/in 
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
 
 
Abwesend: 

 Mitglieder 
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink fehlte entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
   
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 23.04.2015     
   
 3   Vorstellung eines Konzeptes zur Fortführung "Flieger-Horst-

Museum" 
Vorlage: BÜ/042/2015    

 

   
 4   Sanierung der Ernst-Rodiek-Halle, Kostenübersicht 2. Bau-

abschnitt 
Vorlage: FB II/040/2015    

 

   
 5   Anlieferungsrampe an der BEGU-Küche 

Vorlage: FB II/041/2015    
 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren    
 

   
 7   Einwohnerfragestunde     
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Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
Ausschussvorsitzender Feja eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einla-
dung und Beschlussfähigkeit fest. Bürgermeisterin Neuke teilte mit, dass der TOP 4 von der 
Tagesordnung genommen wird. Der Punkt wird im nächsten Bauausschuss behandelt wer-
den. Gegen die weitere Tagesordnung ergaben sich keine Einwände.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 23.04.2015 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3 Vorstellung eines Konzeptes zur Fortführung "Flieger-Horst-Museum" 

Vorlage: BÜ/042/2015 
 
Bürgermeisterin Neuke begrüßte Herrn Baurmann, der stellvertretend für Herrn Forschner, 
das Konzept zur Weiterführung des jetzigen „Flieger-Horst-Museum“ nach dem 30.06.2015 
vorstellen wird. 
Herr Baurmann teilte mit, dass am 17.06.2015 um 19:05 Uhr, der Verein „Luftfahrt und 
Technik Museum Lemwerder“ gegründet wurde. Er stellte anhand einer Präsentation das 
geplante Konzept des Vereins vor und welche Projekte für die Zukunft geplant seien. U.a. 
soll ein ehemaliges Schulungsflugzeug der Luftwaffe des Typs Piaggio restauriert werden 
und einzelne Teile im Gebäude der ehemaligen Pförtnerei in der Flughafenstraße ausgestellt 
werden. Der Mietvertrag für das Gebäude wurde bis zum Ende des Jahres 2015 verlängert. 
Das Museum soll an 2 bis 3 Terminen im Monat geöffnet sein. Der Betrieb des Museums 
wird durch Ehrenamtliche gewährleistet werden.   
Die Ausschussmitglieder begrüßten das vorgestellte Konzept. 
 
Herr Zwicker der Gründer des „Flieger-Horst-Museums“ bedankte sich für die Unterstützung 
der beteiligten Unternehmen und der Gemeinde sowie für die Möglichkeiten die er für sein 
Herzensprojekt bekommen hat. Für ihn ist jedoch zum 30.06.2015 diese Epoche des „Flie-
ger-Horst-Museums“ zu Ende. 
 
 
4 Sanierung der Ernst-Rodiek-Halle, Kostenübersicht 2. Bauabschnitt 

Vorlage: FB II/040/2015 
 
 
- abgesetzt 
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5 Anlieferungsrampe an der BEGU-Küche 
Vorlage: FB II/041/2015 

 
 
Die Verwaltung erläuterte die Informationsvorlage. Herr Schöne merkte an, dass die Arbeits-
leistungen des Betriebshofes ausgewiesen werden müssten. Bürgermeisterin Neuke sagte, 
dass die Arbeit des Betriebshofes als aktivierte Eigenleistung ausgewiesen werden wird. 
Die Ausschussmitglieder nahmen die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis.  
 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
Keine. 
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
Es ergaben sich zwei Wortmeldungen zum TOP 3.  
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeisterin                           Protokollführer 
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